

Homélie du 2 juin 2024
Fête du Saint Sacrement
Mc 14, 12-16.22-26
Ps 115, 12-13

En cette fête du corps et du sang du Christ, en cette fête de la communion au corps et au sang du Christ, il est bon de nous poser cette question : « **Comment bien communier ?** »

D'abord pour bien communier, il faut avoir vraiment faim de Jésus qui se donne à nous en disant : « C'est mon corps », c'est-à-dire : « Je suis vraiment là », notre corps en effet c'est notre présence : on est là où est notre corps ; en ce moment par exemple on est là à l'église et non chez nous. Jésus nous dit donc : C'est mon corps, je suis là devant toi, et je veux venir en toi, en ton cœur, te nourrir de ce dont tu as faim. Regarde l'état de ton cœur, de quoi as-tu le plus besoin : d'amour car tu deviens égoïste ? De joie car tu es trop triste ? De paix car tu es agité, inquiet, stressé ? De bonté et de bienveillance, car tu deviens dur et méchant ? De douceur car tu deviens agressif et violent ? D'humilité car tu deviens orgueilleux au point de mépriser les autres ? De foi, car tu es dans le doute ? D'espérance car tu deviens pessimiste ? De force car tu te sens faible ? De lumière car tu ne sais pas quelle décision prendre pour avancer dans ta vie ? ... **Dis-moi ce dont tu as faim, ce dont tu as le plus besoin en ce moment, et je te le donnerai mais attention ! Pas automatiquement, pas magiquement** car l'hostie, le pain de la communion, ce n'est pas un médicament, ni un produit dopant, un produit miracle ! **Par la communion, je te donne ce dont tu as faim mais à condition que tu fasses alliance avec moi, que tu t'engages à faire les efforts nécessaires pour obtenir ce que tu veux que je te donne.** À la messe, je ne dis pas seulement « *Prenez, mangez, ceci est mon corps* », mais : « *Ceci est mon sang, le sang de l'Alliance* » pour te dire : « je fais alliance avec toi, je m'engage à t'aider, à te donner ce dont tu as faim mais à condition que toi aussi tu fasses alliance avec moi, que tu t'engages à faire les efforts nécessaires pour accueillir ce que je veux te donner. Si tu as faim d'amour, fais des efforts pour ouvrir ton cœur, pour aller vers ceux que tu rejettes, pour partager des choses avec ceux que tu ne trouves pas intéressants, pour rendre service à tous ceux que tu rencontres. Si tu as faim de joie, fais des efforts pour voir et goûter ce qui va bien dans ta vie, ce que tu réussis, l'aide qu'on t'apporte, les services qu'on te rend, l'amitié des bons copains... au lieu de voir ce qui va mal, de te plaindre à longueur de journées. Si tu as faim de paix, prends les moyens de te poser, de te calmer, de te détendre pour être moins sur les nerfs, et surtout si tu es inquiet et stressé, fais-moi confiance, remets tes soucis et tes projets entre mes mains en étant sûr que je t'aiderai. Si tu as faim de bonté et de bienveillance, fais des efforts pour regarder ce qui est beau, bien,

bon chez les autres pour les apprécier au lieu de les mépriser et de les rejeter. Si tu as faim d'humilité, fais des efforts pour voir en quoi les autres sont meilleurs que toi, leurs succès, leurs réussites, et tu ne penseras plus que tu es supérieur aux autres. Si tu as faim de foi, prends le temps et les moyens de bien prier, de regarder les signes de Dieu dans ta vie, tous ces moments où tu as senti qu'une force supérieure venait t'aider alors que tu n'arrivais pas à faire ce que tu voulais, que tu te sentais dépassé, démuné, à bout de forces. Si tu as faim de force, ne reste pas immobile et passif en ne faisant plus rien, mais ose te lancer dans des actions à ta portée et tu verras que peu à peu je te donnerai des forces nouvelles pour aller plus loin. Si tu as faim de lumière, réfléchis, demande conseil, discute avec les autres, prie l'Esprit Saint, et tu verras que sa lumière te sera donnée pour prendre les bonnes décisions... **Voilà l'alliance que je veux renouveler avec toi : plus tu feras d'efforts de vie pour recevoir ce dont tu as faim et plus je rendrai tes efforts fructueux : alors tu vivras de plus en plus de ma vie et nous vivrons unis, en communion profonde l'un avec l'autre.** »

Donc pour bien communier prenons conscience de ce dont on a faim au plus profond de nous et faisons alliance avec le Christ en nous engageant à faire les efforts nécessaires pour recevoir tout ce qui caractérise sa vie divine. Alors Lui fera le reste en nous comblant de sa grâce et nous pourrons désormais dire et chanter le psaume de ce dimanche : « *Comment rendrais-je au Seigneur tout ce bien qu'il m'a fait ?* » *J'élèverai la coupe du salut, j'invoquerai le nom du Seigneur !* »

Amen !

ATTENTION : comme dimanche prochain 9 juin, je célébrerai la première communion de 15 enfants à Saint Alban, je repartirai de l'homélie de ce dimanche pour l'adapter aux enfants et à leurs parents.

Donc pas d'homélie écrite dimanche prochain !

Merci de votre fidélité !

René Pichon